



17eme Dimanche du TO Le 30 juillet 2023 - Cycle A



OUÛ EST TON TRÈSOR



AMBIACIANCE

Le Royaume des cieux est comme un trésor caché. Je marche avec vous et en votre présence, à la découverte de ce Royaume qui est la vie, une vie simple, amicale, accueillante, partagée, à laquelle nous sommes tous invités, à laquelle nous aspirons tous, que nous pouvons et devons atteindre et dans laquelle nous nous mouvons. Le vouloir et le rendre possible, chaque jour, à partir de chaque petit détail et l'exprimer par des gestes et des mots concrets pour que nous comprenions tous et collaborions à sa possibilité.

Vouloir et rendre possible le Royaume, sur terre, construire et travailler sur les rêves, ce qui en vaut la peine.

Ce que j'imagine, ce que ta parole et ta présence me suggèrent chaque jour, donne-lui forme et partage-le avec d'autres rêveurs et chercheurs. Que nous soyons la proposition dont ce monde, dont les gens ont besoin, c'est notre mission, pour Te rapprocher de tous, pour qu'ils Te connaissent et Te choisissent.

CHANT. MUÉVEME, MI DIOS - IXCÍS

<https://www.youtube.com/watch?v=YCaUS-KvbVk>

EVANGILE – Matthieu 13, 44-52

« Le royaume des Cieux est comparable à un trésor caché dans un champ ; l'homme qui l'a découvert le cache de nouveau. Dans sa joie, il va vendre tout ce qu'il possède, et il achète ce champ. Ou encore : Le royaume des Cieux est comparable à un négociant qui recherche des perles fines. Ayant trouvé une perle de grande valeur, il va vendre tout ce qu'il possède, et il achète la perle. Le royaume des Cieux est encore comparable à un filet que l'on jette dans la mer, et qui ramène toutes sortes de poissons. Quand il est plein, on le tire sur le rivage, on s'assied, on ramasse dans des paniers ce qui est bon, et on rejette ce qui ne vaut rien. Ainsi en sera-t-il à la fin du monde : les anges sortiront pour séparer les méchants du milieu des justes et les jetteront dans la fournaise : là, il y aura des pleurs et des grincements de dents. » « Avez-vous compris tout cela ? » Ils lui répondent : « Oui ». Jésus ajouta : « C'est pourquoi tout scribe devenu disciple du royaume des Cieux est comparable à un maître de maison qui tire de son trésor du neuf et de l'ancien. »

Approfondissons l'évangile

Voilà trois ou plutôt quatre histoires bien dans le style de Jésus et des rabbins de son temps. Toutes les quatre parlent du Royaume de Dieu : il y a d'abord un laboureur qui trouve dans un champ (qui ne lui appartient pas) un trésor qui l'éblouit ; puis c'est un négociant en perles fines qui tombe sur une perle plus belle que toutes les autres ; et puis encore des pêcheurs qui ont ramené un filet tellement plein de poissons qu'il leur faut passer du temps à trier ce qui est bon pour le garder et ce qui ne vaut rien et qui sera rejeté à la mer. Enfin, un scribe juif, qui suit Jésus, comparé à un propriétaire qui fait du tri dans ses affaires.

On peut se demander quel est le lien entre ces quatre paraboles ?

C'est simple : Jésus reprend l'annonce du jugement : « A la fin du monde, les anges viendront séparer les méchants des justes ». C'est certainement une insistance sur la gravité des enjeux qui sont

représentés dans ces trois premières paraboles qui sont ainsi enchâssées entre deux annonces du jugement représenté comme un tri.

Le point commun entre les quatre histoires, c'est une affaire de choix : entre les bons et les mauvais poissons du filet, il y a un choix à faire ; entre le trésor enfoui dans le champ et ce que le laboureur possédait jusque-là, entre la perle et ce que le négociant possédait jusque-là, c'est aussi une affaire de choix. Quant à le scribe, c'était quelqu'un qui était familier des Ecritures, c'est-à-dire de l'Ancien Testament, pétri de la foi et de l'espérance de son peuple. Mais Jésus savait quel effort ils auraient à faire pour accueillir la nouveauté qu'il apportait par rapport à leurs idées préconçues et pour se mettre au diapason de Dieu ; il les met en garde d'une certaine manière : pour accueillir le Royaume, vous aurez vous aussi des renoncements à opérer.

La leçon est claire : **Recevoir la Bonne Nouvelle du Royaume de Dieu exige un choix et mérite que nous sacrifions tout le reste. Mais grâce à la joie de cette découverte, le dépouillement, le renoncement deviennent possibles.**

Des Pistes pour la prière

- Que dis le texte ?
- De quoi il te parle ?
- A quoi t'appelle-il en tant qu'Eglise en chemin ?

MUSIQUE AMBIENCE



INSTRUMENTAL WORSHIP - OCEANS

<https://www.youtube.com/watch?v=XaelwkCMcYw>

SENS ET AUTENTICITÉ

Ce qui est important,
le fondamental,

le sens et la raison
de ma vie, c'est Toi.

Être, reconnaître l'autre,
donner, partager,
faire la vie ensemble.
Faire de chaque jour une
réalité,
le rêve inspirant
qui vient de toi.
Travailler, le faire mien,
le faire nôtre.
Le découvrir chez les autres.
Laisser grandir ce sentiment
qui me conduit à choisir.
Grandir en toi et avec toi,
comme toi dans le Père.
Choisir la vie,
la rendre possible
en chacun.
De la justice,
dans la dignité,
dans le respect ;
à la diversité,
à ce qui est différent.
Lorsque la personne
est vraiment au centre,
tout change,
tout se transforme,
l'espace et le temps de la
possibilité.

Faites-le savoir, avec votre
vie,
qu'un autre monde
est possible,
que d'autres voies et formes
sont possibles,
que c'est possible,
le nous.
Que la plus grande richesse
est d'être,
que le mot,
s'exprime dans différents
discours ;
que l'amour, le sourire,
la gentillesse, l'accueil,
la tendresse, la simplicité,
et tant d'autres
petites choses,
sont des langages universels
que nous comprenons tous ;
dit avec les actes.
Ce monde,
votre Royaume
est pour aujourd'hui,
et nous y contribuons tous.
Créons cet espace
d'amour
qui est ton Royaume.

CHANT. EDITH STEIN - "Confía y ten calma" (2020)

<https://www.youtube.com/watch?v=ksJHLww2Qo0>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA
(España) www.chcsa.org

